

La Palma de Cádiz

Diario político, mercantil, literario, industrial, científico, comercial y de anuncios.

Fundador: D. ANGEL-MARÍA DE LUNA.

Oficinas: Veedor, 18.

Director: D. JUAN DE V. PORTELA.

SUSCRICION:
Doce reales al mes.

TODO POR CÁDIZ, Y PARA CÁDIZ TODO.

ANUNCIOS:
A precios convencionales.

LA PALMA DE CÁDIZ.

Lo de Andorra.

Telegramas llegados ayer confirman la gravedad de las diferencias ocurridas entre el Gobierno francés y el español, con motivo del predominio sobre el Valle de Andorra: según el telégrafo, Francia se proponía bloquear este microscópico Estado que de antiguo viene siendo objeto de continuas reclamaciones por las dos naciones fronterizas.

Andorra, de quien nadie se acordaba y que es un punto imperceptible del mapa, es con estos motivos objeto de la atención de dos pueblos: el derecho que asiste a nuestra nación, no puede ser desconocido por el francés y aunque él lo intentare, el Gobierno conservador no consentiría se menosprecie.

Contradictorias son las apreciaciones de la prensa en lo relativo a los asuntos de la pequeña república de Andorra, pues mientras unos colegas aseguran que no existen diferencias entre los co-príncipes y que si alguna ha habido, todo se arreglará pacíficamente y en breve, otros dan grandes proporciones al asunto y le juzgan complicado y de lenta solución.

En una cosa aparecen conformes los periódicos de diversas opiniones que hasta ahora han dedicado artículos a dicho asunto: en que si, lo que no parece probable, Francia, que para nada necesita el pequeño territorio enclavado en los montes y las 6,000 almas de Andorra, tuviese la pretensión de anexionarse, ya directa, ya indirectamente aquella república, el Gobierno español es opondría resueltamente.

En este espíritu se inspira el artículo que a dicho asunto, considerándolo «cuestión nacional», dedica *El Imparcial*. No admite el colega que Francia piense en apoderarse de Andorra; ni teme siquiera que lleve a efecto la amenaza que se le ha atribuido de enviar a los Valles destacamentos de gendarmería; mas el tono de la proclama francesa, haciendo caso omiso de los derechos del obispo de Urgel y el apoyo que las autoridades francesas han concedido a los andorranos que, vencidos en las elecciones últimas, resistieron a la autoridad constituida, indican una rivalidad que hay que atajar ó prevenir con tiempo.

Hoy día, añade *El Imparcial*, Andorra es mas española que francesa, aun cuando hayamos hecho menos para mejorar su situación material que nuestros vecinos; lo es por su situación geográfica, por su idioma y voces; con España hace el principal comercio y a sus religiosos é independientes habitantes inspira menos recelos la autoridad del obispo de Urgel que la de Francia. Entre la política seguida por los co-príncipes hay también mucha diferencia, tendiendo la del prelado a suprimir las rivalidades y luchas de los bandos, y explotándolas las

autoridades francesas para intervenir constantemente. Tampoco ha sido correcta la conducta de Francia que ha utilizado los sentimientos conciliadores del Gobierno español para alcanzar del obispo que pusiera en libertad a los presos del partido andorrano francés, y una vez conseguido ha obrado por cuenta propia, prescindiendo de nuestro Gobierno.

Creemos, a pesar de todo, que la buena inteligencia no tardará en establecerse; pero, entretanto, consignamos con satisfacción que en materias internacionales, cuando afectan al prestigio nacional, las diferencias políticas entre los partidos españoles desaparecen, como lo prueban los artículos de *El Progreso* y de *El Imparcial*. Una conducta impolítica ó desconocedora de los intereses de España en el asunto de Andorra, produciría sin esfuerzo la unanimidad de la opinión española, que en vano se busca en cuestiones interiores y que pocas veces se ha conseguido.

LA MANO NEGRA.

El interés que desde las primeras diligencias ofreció esta célebre causa, ha venido sosteniéndose en sus diversas fases y explica la gran concurrencia, entre ella algunas señoras, que esta tarde ocupaba por completo la Sala del primer tribunal de la nación.

Ocupaba la presidencia el Sr. Bravo (D. Emilio), teniendo a su derecha a los magistrados mas antiguos, Sres. Boada y Alcocer y demás individuos de la Sala; pasaron a sus asientos el fiscal Sr. Azcutia y el relator Sr. Pantoja, y en los bancos dispuestos al efecto, teniendo delante tinteros de plata, los abogados defensores por este orden: a la derecha del estrado, los Sres. Martínez Asenjo, Carvajal, Hidalgo Saavedra, Henastrosa, Sidro, Pedragal y Belda; a la izquierda, los señores Maisonnave, Aguilera, Diaz, Merry y Ariño.

La sala ofrecía un aspecto severo é imponente, y aunque la luz de un día primaveral entraba por tres grandes ventanas, el decorado oscuro de la Sala en nada perdía de su carácter, y tan solo aparecía mas iluminado el cuadro de la Purísima Concepcion colocado frente al tribunal.

A las doce y media dió principio el acto por la lectura que hizo el relator Sr. Pantoja de los recursos que iban á ser objeto de la vista, recordando los crímenes de todos conocidos, y por los que fueron condenados á muerte en 18 de Junio anterior por la Audiencia de Jerez, Francisco y Pedro Corbacho, Bartolomé y Manuel Gago de los Santos, Cristóbal Fernandez Torrejon, José Leon Ortega y Gregorio Sanchez Novoa, y á diez y siete años y cuatro meses de cadena, Juan Ruiz y Ruiz, Roque Vazquez Garcia, Antonio Valero, Salvador Moreno, Gonzalo Benitez, Rafael Jimenez, Agustín Martínez y Cayetano de la Cruz, para los cuales el ministerio público ha pedido igualmente la pena capital.

Comenzó el teniente fiscal señor Azcutia exponiendo que solo en cumplimiento de su deber ocupaba aquel puesto, mas digno de otras personas, felicitándose en cambio de verse frente á tan ilustrados abogados, defendiendo cada uno á un procesado como el orador habia propuesto.

Pasado á ocuparse de los recursos, recordó el crimen, que calificó de horrendo, verificado de noche,

en cuadrilla y á traición, debido á una sociedad anárquica y revolucionaria que tenia por medios el pañal y el veneno; y cuando se trata de inquirir, extraña que sólo aparezcan siete como autores del asesinato del Blanco de Benaocaz, cuando todos fueron coautores de los dramas ocurridos en la Parrilla el 4 de Diciembre de 1882; dice mas; que necesitaría un Sardon para describirlas, ó el pincel de un Pradilla ó de Casado para trasladarlos al lienzo.

Con vigorosa entonación y correcta frase expuso con todos sus pormenores los preliminares del delito de autos, que impresionaron al público que atentamente los escuchaba.

Considera que no puede concebirse un asesinato mas alevoso y arteramente concebido que el del desgraciado Blanco de Benaocaz.

Entrando en el fondo del recurso expresa que hay que consignar primeramente si los hechos son ó no ciertos, fundándose en los considerandos de la sentencia recurrida, y que el recurso era necesario y evidente, por ser notorio el error de los magistrados de Jerez y la infracción de la ley al dictar la sentencia; pues ni la lógica, ni la ley, ni la justicia, abonan la conveniencia de una sentencia en que, por un mismo delito, siete procesados tienen una pena y ocho tienen otra.

Dice que los hechos son indudables, y que, por honda pena que le cause, tiene que acusar á los 15 procesados como únicos culpables.

Supone que no hallará la defensa, por mas que traten de buscarla los ilustrados juriscónsultos, que le seguirán en el uso de la palabra, causas atenuantes que aminoren la responsabilidad de los reos, porque sobre la lógica y sobre la ley que los condena, no se imponen jamás la elocuencia ni el arte de la oratoria.

Repite que de los autos resulta que los 15 procesados fueron autores del asesinato vil que se persigue, y que a todos y a cada uno alcanza la misma responsabilidad.

Para combatir de antemano la defensa examina la definición que hace el Código de la complicidad, y demuestra que no son cómplices, sino autores.

Cita en testimonio de su aserto varias sentencias del Tribunal Supremo.

Termina exponiendo el verdadero sentimiento de que se halla poseído al cumplir el penoso deber que le impone su cargo, porque en absoluto no es refractario a la abolición de la pena de muerte; pero quiere para nuestro país esa reforma cuando hayan mejorado nuestras costumbres sociales, no hoy que se suceden con tanta frecuencia esos horribles hechos que siembran por todas partes la consternación y el espanto.

Suplica a la Sala se sirva casar y anular la sentencia de la Audiencia de Jerez, dictando en su lugar la pena de muerte para los quince procesados.

Un episodio

DE LA HISTORIA DE LAS MISIONES CÁTOLICAS.

Entre los muchos actos de abnegación cristiana que pudiéramos citar de los misioneros católicos, hemos escogido el siguiente que bastaría él solo para ilustrar la historia de las llamadas impropriadamente misiones protestantes, si pudiera consignarlo en sus páginas, y que no es mas que una hoja de la riquísima corona de sacrificio y caridad con que orla su frente la Iglesia militante. Atravesaba cierto día el P. Ortega, jesuita, una llanura entre el Panamá y el Paraguay, acompañados de algunos neófitos, cuando se vieron sorprendidos por una de esas

inundaciones repentinas que desvastan a veces las tierras bajas de la América del Sud. Prepararon a los árboles; mas el agua fué subiendo hasta el lugar donde se habian refugiado. Durante dos dias estuvieron sin tomar alimento, amenazados por las serpientes, y como suspensos entre la vida y la muerte. A eso de la mitad de la segunda noche entrevió el religioso que iba un indio nadando hacia él. Aquel hombre se habia ofrecido voluntariamente a ir a contar al Padre que tres de sus catecúmenos y tres cristianos refugiados entre las ramas de un árbol viejo estaban espirando, y que aquéllos pedían el bautismo y éstos la absolución.

El animoso jesuita sujeta mas fuertemente a su compañero al árbol, a que apenas tenia fuerza para agarrarse, recibe su confesión, le absuelve y se arroja al agua. Con una de las ramas se abre al caer, una profunda herida en el muslo,—herida de que no se curó jamás,—pero sin detenerse por esto, llega nadando a donde estaban los que imploraban sus auxilios, y bautiza a los tres indios, a quienes vé desaparecer uno tras otro bajo las aguas. Entonces consagra todos sus cuidados a los tres cristianos exhortándoles a hacer actos de contrición y orando con ellos, teniendo el sentimiento de ver a dos arrebatados por las corrientes. Después de haber hecho con el único que quedaba todo lo que la caridad y el heroísmo le inspiraron, vuelve a su árbol, donde encuentra a su compañero a punto de ser víctima de la inundación. Reune las fuerzas que todavía le quedaban para subirle a una rama mas alta. A la mañana siguiente la inundación se detuvo, y los que sobrevivieron siguieron su viaje.

RAFAEL CALVO EN AMERICA.

Los triunfos alcanzados por Rafael Calvo en Buenos-Aires han sido extraordinarios. Una de las últimas funciones que dió allí nuestro eminente compatriota, fué en obsequio de la Sociedad Española de Beneficencia. La fiesta fué solemnísimamente brillante y produjo una cantidad muy considerable. Reconocida á este acto de generosidad la Sociedad Española de Beneficencia de Buenos-Aires, ha publicado en honor de Calvo un elegante folleto, en el cual aparece reunido cuanto la prensa y la crítica de Buenos-Aires han dicho en elogio del inspirado intérprete de *La vida es sueño*, *D. Alvaro ó la fuerza del sino*, *Sullivan* y *El gran Galeoto*. Este folleto es para Calvo un álbum de honor.

Debemos estar orgulloso del éxito del notable actor español y de la reacción que con su talento ha despertado en favor de nuestro teatro en aquella República y en toda la parte de América que lleva recordada.

Abre el álbum una carta del señor Echegaray dirigida á *La Patria Argentina*, en la cual se dice entre otras cosas:

«Calvo no es solo actor de talento y de estudio, que lleve al arte como precioso contingente su gran instrucción artística, literaria y social, y que procura penetrar los problemas, las épocas y los caracteres para fundirlos al fuego de sus grandes facultades en los eternos moldes de la belleza. Es además, actor de altísima inspiración. Valga por todos un ejemplo: el *Mar sin orillas*; y valga este recuerdo de una de las mas apasionadas luchas que he presenciado en el teatro.

Ensayábase este drama mio en el teatro Español; presenciaba yo el ensayo, frío, impassible, sin peligrosos apasionamientos de autor, aunque sin rencorosas predisposiciones de crítico. Acabó el ensayo, y acercándome á Rafael Calvo le dije estas palabras:

«No se forge V. ilusiones; este drama corre gran peligro. El primer acto indignará al público y tendremos estrepitosas protestas; el segundo no sé por qué, pero no resulla; sin embargo, por bien empleado lo doy todo, porque sé lo que en el tercer acto nos prepara usted.»

Y llegó la noche del estreno y resultó profeta, aunque la realidad empujé la profecía.

La indignación, las protestas, las luchas del primer acto fueron tales, que hubo momentos en que yo imaginé que el drama concluía en aquel mismo punto y hora, y que yo tenía que huir del furor de la masa popular, para que no terminasen las tragedias ajenas por mi masa imaginada, en la lamentable tragedia propia, desplomada sobre mi pecadora persona de autor dramático.

Vino el acto segundo y siguieron las protestas, y la indignación y el enojo; y de tal manera y en tal disposición vi yo á mi querido público, que hube de ponerle de erratas á mi profecía, y acercándome á Calvo, le dije: «No se apure V., pero esto es cosa perdida: descarriló el tren y no hay manera de encarrilarlo; muchas esperanzas tenía yo en el tercer acto, pero por mucho que V. se esfuerce, ya no hay salvación: lo imposible nadie lo realiza, ni usted.»

Empezó el monólogo y yo no sé cómo se operó el milagro, pero los aplausos comenzaron unánimes, entusiastas, estrepitosos; y en la *escena de la madre y el hijo* la derrota fué triunfo, el monstruo estaba vencido. Calvo, con prodigiosos arranques de pasión, habia sacado del abismo al malaventurado drama, elevándolo á la cúspide del éxito: lo que imaginé imposible, era realidad.

El mismo día que llegó Calvo á Buenos-Aires fué á visitarle un reporter del *Diario* de aquella ciudad.

Hé aquí parte de la conversacion que tuvieron:

—¿Y á qué se debe ese disgusto por el teatro español, aquí en este país ligado con la madre patria por vínculos de sangre y mas que todo por los del idioma y el cariño?

—Fácil es contestar, Sr. Calvo: á esos artistas que solo han venido á ganar dinero sin preocuparse para nada del arte.

—Pues bien: si logro disipar esa atmósfera adversa, esa aversión por el teatro español, habré llenado la mas hermosa página de mi vida artística. Lo quiero, lo deseo ardentemente. Quiero que los pueblos americanos, de origen español puedan apreciar el arte de la madre patria, y si él merece esos aplausos, habré realizado el mas grande de mis ideales.

Que esto lo ha conseguido en Buenos-Aires en mas alto grado del que de seguro se proponía, lo demuestra el álbum de que nos ocupamos. Hay en él notables trabajos de crítica, anónimos unos, suscritos otros por literatos tan distinguidos como los Sres. Estrada y Oyuela, en los que se hace una crítica detenida y fundamental de las obras de Echegaray, del duque de Rivas, de Tamayo y de otros autores, y en los que se tributan á Rafael Calvo elogios entusiastas, que no podrá leer sin sentirse orgulloso de ellos, quien ame y venera las gloriosas tradiciones de la escena española, y desea verla engrandecida y glorificada en todas partes donde se hable el hermo ó idioma castellano.

«La llegada de Calvo—se dice en uno de estos artículos—tiene para nosotros una gran significación. Viene á destruir un sinnúmero de necias preocupaciones contra nuestra ilustre madre patria; á hacernos conocer y saborear el gran teatro español antiguo y moderno; á estrechar los vínculos cariñosos que deben ligarnos con toda España.»

En el folleto publicado por la Sociedad Española de Beneficencia de Buenos-Aires, vá tambien una lista de los regalos que hicieron á Calvo de la noche de su beneficio. Es de esperar, en vista de ella, que cuando Calvo vuelva á Madrid pondrá joyería.

Dos líneas puestas en el álbum de Calvo, y concluimos:

«Fue bajo el ardiente sol de Andalucía donde el génio de Colon tomó la nave que lo condujera á dar á dar á España un nuevo mundo.

Es tambien hijo de esta tierra quien lo conquistó para sus bellas letras.»

EL MUSEO DEL CRIMEN.

Aun no hace mucho tiempo que se tenia por loco, ó cuando menos por monomaniaco, á todo coleccionista. Despues la experiencia ha demostrado que, si puede clasificarse entre las manías la afición á las colecciones, es una manía utilísima. En efecto; hombres compadecidos y ridiculizados por su afán de recoger y clasificar antigüallas ó curiosidades, han vendido sus galerías en precios fabulosos, trocando en admiración el ridículo con que antes le cubriera el vulgo; otros han legado á su patria esas colecciones admirables, rennidas á fuerza de ciencia, de paciencia y de sacrificios, para que las goce el público en museos nacionales ó las estudie el industrial y el artista, y eleven las artes patrias, las bellas y las industriales, á la altura en que las vemos en Francia ó Inglaterra. No hay, pues, coleccion inútil, ni coleccionador extravagante.

París cuenta hoy infinitas galerías ó museos particulares, y entre ellos es seguramente el mas original, el mas extraño, el de Mr. Macé, el célebre director de la policía de seguridad, que abandona sus funciones para dedicarse al arte dramático, el cual aporta su profundo conocimiento de los hombres, su gran caudal de misterios, ó mejor dicho de argumentos.

Su gabinete del *Quai des Orfèvres* es un verdadero museo, un riquísimo archivo del crimen, por el cual la casa Tussand, de Londres, pagaría gustosa cuanto le pidiesen.

En una vitrina se vé un cráneo falso, una coleccion de pelucas, un par de ojos artificiales, llaves falsas de pick-pocket, tres ganúas que se convierten á voluntad en palanquetas, y otros mil objetos é instrumentos cogidos á ladrones y otros criminales ingleses, de esos que pasan el canal para trabajar en París.

En otra se vé el sifon con el cual mató Fourloy á su patron, y el cuchillo de Lemaitre, el de Abadie, el vaciado en yeso de la mano de Troppman, una mascarilla de las facciones de Lebler sacada despues de haber sido ejecutado, la bola de tender del agente de policía Prevot, la cuerda de Fenayron, y otros muchos objetos que sirvieron para cometer los crímenes de que fueron autores ó actores principales esos personajes, de alguno de los cuales tienen noticia nuestros lectores.

Se vé en otra el hueso de carnero con que los alfonso de la Villeett matan á sus rivales, una cuerda finisimamente trenzada y hecha con papel, que sirvió para una evasión, un juguete de niño, una sortija hueca, á la cual está adaptada una bombilla de cauchouc y que es un horrible instrumento de suplicio, el inyector de que se sirven las vitrioleras para sus venganzas.

Mas allá toda una coleccion variadísima de documentos y objetos falsos.

En otro lado los juegos de azar, los instrumentos de los jugadores de ventaja de las afueras y plazuelas de París.

En frente los medios preventivos de la policía internacional, desde el baston del *chanch* hasta el del *poli-cemen* de Londres.

Esta ligera indicación ó muestra de lo que constituye el museo de Mr. Macé basta para formar idea de su valor y tambien de su utilidad.

El jefe de la policía de París no ha reunido tantas y tan extrañas cosas solo por amor al arte, sino que todos esos objetos han sido en sus manos medios poderosos de enseñanza instructiva, con los cuales ha educado á sus agentes.

Cuando Mr. Macé abandone definitivamente sus funciones, este ga-

binete de curiosidades horribles pasará á la prefectura de policía para que sirva de base á un verdadero museo, pues aunque los objetos que le forman son propiedad particular de Mr. Macé, ha indicado su deseo de cederlo al Estado, como medio de servir á la sociedad.

Se vé, pues, que debe levantarse en absoluto el anatema que pesaba sobre los coleccionadores como dulces é inofensivos maniacos, pues hasta la coleccion de lúgubres curiosidades del crimen, sirven para algo útil, no al individuo, sino á la sociedad entera.

UN NUEVO MILAGRO.

Los periódicos de Nápoles refieren el milagro que publicamos á continuación:

«Cierta cochero de Nola tenia la costumbre de pasar el día en la ciudad, montado en el pescante, para regresar por la noche al pueblecito que le servia de casa, como medio de servir á la sociedad.

Hace algunas noches, fuese por casualidad, ó porque hubiese sido nefasto para el pobre auriga, éste estaba indeciso, ya muy entrada la noche, entre ir ó no ir á Nola.

En la parada de coches de la plaza de Humberto I se hallaba nuestro hombre, esperando que la Providencia, en forma de viajero, aprovechara sus servicios.

Pero inútilmente; el cochero, con los brazos cruzados, dejó caer dulcemente la cabeza sobre el seno, y se quedó completamente dormido.

De pronto, una mano tiró de su carril, despertándole súbitamente. Aquella mano pertenecía á un cura de aspecto miserable. Entró en el coche, y le dió orden de que echara á andar.

—¿Dónde vamos, señorito?

—A la iglesia de la Anunciata.

Para un sacerdote no podia ser mas lógico el viaje; pero al cochero no le parecia natural que á tal hora hubiese abierto ningún templo.

Mas como el clérigo le prometiera tres pesetas por la carrera, el cochero dió un latigazo al caballo, y veloz como el viento llegó al vehículo en breve rato á la plaza de la Anunciata.

Entonces creció mas y mas la estupefacción del cochero. La iglesia estaba abierta é iluminada profusamente, pero dentro no se veía una persona siquiera y reinaba en el recinto sepulcral silencio.

El cura se apeó, hizo señas al cochero de que bajara tambien, y cuando estuvieron en la acera depositando tres monedas de plata en su mano le dijo:

—Ahora debes hacerme un favor.

—¿De qué se trata?

El sacerdote le dijo en voz baja lo que debia hacer. Debia entrar en la iglesia, subir al campanario y dar tres toques reposados y vibrantes.

Devolvió el dinero al cura, manifestándole que de buen grado sacrificaría el tiempo y el dinero perdidos con tal que le dejara en paz.

Le entró un miedo terrible. Aseguróle el clérigo que se trataba del bien de un alma y que no se arrepentiria de su accion.

El pobre infeliz entró en la iglesia encomendándose á todos los santos, subió por la escalera del campanario y al llegar al primer descanso se detuvo para tomar aliento.

—¿A dónde váis?—Gritó una voz.

El cochero se encontró frente á frente con una señora.

—Voy á tocar las campanas—respondió.

—¡Ay de tí!—dijo ella—no intentes dar un paso. Un solo tañido de la campana bastaría para undir á Nápoles entre escombros, produciéndose una catástrofe mil veces mas horrorosa que la de Casamicciola.

El auriga se estremeció. —¿Quieres saber por qué corre ese peligro Nápoles? Pues porque no hace mas que cantar día y noche:

Aquí está la gitanilla, y la gitanilla soy yo. ¿Comprendes?

—Sí, señora,—repuso el cochero.

—Vete, confiéstate y refiére lo que te ha pasado.

—Sí, sí; y al decir esto descendió apresuradamente por la escalera.

Nueva sorpresa que le aguardaba en la plaza. El coche habia desaparecido. Esta fué sin duda obra diabólica, y al pobre no le llegaba la

camisa al cuerpo.

Se fué á Nola. La historia no dice cómo fué ni el tiempo que empleó en el camino. Quizá en alas del viento, quizá por efecto portentoso; la plaza se convirtió en la calle de su pueblo, en la calle donde tenia su casa el desventurado.

Seguia la noche, y en el cielo lucian sus atavíos la luna y las estrellas sus miradas de oro.

En medio del silencio se oyó un fuerte relincho, que el cochero reconoció por el de su caballo.

Allí estaba enganchado el coche de la misma manera que le habia dejado en la plaza de la Anunciata.

Penetró el cochero en su casa y confesó, refiriendo á la familia lo que le habia ocurrido.

Los confesores le dieron la absolución; y al cabo de media hora murió en santa paz.

El hecho ha sido secreto hasta ahora.

En cuanto se ha sabido en Nápoles entero se ha puesto en movimiento, encaminando sus pasos hacia la iglesia de la Anunciata para interrogar al cura parroco, que no sabe una palabra respecto del particular.

BIEN CONTESTADO.

Nuestro apreciable colega *El Comercio* escribe ayer el siguiente suelto en vindicacion del dignísimo secretario de este Gobierno civil, á quien se ha supuesto inspirador, de algunos escritos políticos que han aparecido en estos dias, en *El Orden* de Sevilla.

Desde que el Sr. Justiniano ocupa el puesto oficial á que ha llegado por los merecimientos que sus mismos adversarios le reconocen, solo está consagrado al desempeño de sus deberes sin poderse dedicar á las tareas periodísticas que tanto honró en su dia.

Dice así *El Comercio*:

«*El Posibilista* de Sevilla y su agradecida y cariñosa amiga *La Provincia Gaditana*, se han ocupado de un artículo que sobre los diputados de esta provincia procesados y suspensos en el ejercicio de sus cargos por un auto de la Audiencia del territorio publicara *El Orden* de aquella capital, y como sise propusieran poner una pica en Flandes, lo relacionan con el recuerdo de que el Secretario de este Gobierno civil, Sr. Justiniano formó parte de la redaccion del mismo periódico.

«Estamos autorizados para declarar, como lo hacemos, de que desde el mes de Enero último en que dejó dicho señor ser redactor de *El Orden* no ha escrito artículo ni suelto, ni dado noticia alguna al colega citado.

«Sirva esto de contestacion al amante platónico de la república imposible, y al órgano de los diputados procesados y de los empleados cesantes.»

No hace un mes todavía que el eco de un crimen espantoso, cometido por los nihilistas ingleses en el ferro-carril *Metropolitan* de Londres, llenó de consternacion á Europa, que vió en las explosiones de Charing Cross, Paddington y Victory, el principio de una serie de catástrofes, que apenas si se conciben ni aun en la ceguedad del mas horrible extravío y del instinto mas perverso.

Creíamos que hechos de esa naturaleza, para cuyo castigo ni hay rigor bastante en las leyes, ni defensa posible en los ciudadanos, no se repetirían; pero no ha bastado la reprobacion universal que obtuvieron; no ha sido suficiente el anatema que sobre los infames autores de aquellos crímenes recayó; no ha sido eficaz la intervencion de las grandes potencias para prevenir á los Gobiernos de Suiza y los Estados Unidos, que extremen su vigilancia respecto á los eternos enemigos de la paz pública, y los fabricantes de sustancias explosivas; todo ha sido inútil; el nihilismo

impera lo mismo en Rusia que en Francia, en Inglaterra que en Alemania.

El telégrafo nos anuncia que en Trieste estalló una bomba frente al palacio del gobernador general, sin producir por fortuna ninguna victima. La policía no ha logrado descubrir al autor del atentado, pero se han hecho muchas prisiones y reina bastante consternacion.

La repetición de estos actos, prueba evidentemente que por grandes que sean los medios de que un Gobierno dispone, no siempre alcanzan á asegurar la vida de las grandes colectividades, que están hoy á merced de una botella incendiaria ó de un cartucho de dinamita.

Remitido.

Sr. Director de LA PALMA DE CÁDIZ.

Muy señor mio;

Un deber de gratitud me obliga á molestar á V. para suplicarle haga público por medio de su ilustrado periódico mi reconocimiento al simpático y afamado diestro Luis Mazzantini por el inmenso favor que me acaba de conceder.

Enterado el Sr. Mazzantini de que me ha cabido la suerte de ser soñado en el actual reemplazo y de absoluta imposibilidad de redimirme, por carecer de bienes de fortuna para ello, no bien tuve la feliz idea de anunciarle mi propósito, el señor Mazzantini, que á su indisputable mérito como torero notable une el de ser actor dramático distinguido, se ofreció gustoso á tomar parte y sin retribucion alguna en la funcion que á mi beneficio ha de tener lugar el próximo domingo 30 en el Teatro Principal de Cádiz, haciendo el protagonista en la lindísima pieza en un acto *La mujer del sereno* y en la cual tantos y merecidos aplausos obtuvo últimamente en Montevideo.

No ha de necesitar ciertamente, señor director, ni podria elogiar bastante el levantado rasgo de ese corazon de artista que al tocar las fibras del sentimiento para enjugar una lágrima del desvalido, no vacila en poner al servicio de la indigencia las envidiables facultades que posee en los opuestos artes de Montes y Romea, puesto que actos como estos por sí solos se recomiendan: basta á mi propósito dar un público testimonio de mi gratitud eterna al Sr. D. Luis Mazzantini, por el señaladísimo favor que me acaba de dispensar ofreciéndose á trabajar en el espectáculo teatral que de jo mencionado.

Esperando merecer de su bondad de publicidad á las anteriores líneas, se ofrece de V. su afectísimo s. e. q. s. m. b., Francisco Alcalde.

Cádiz Marzo 24 de 1884.

Correo general.

Madrid 23 de Marzo.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto declarando que no ha lugar á decidir una competencia suscitada entre el Gobernador de la provincia de Lérida y el juez de primera instancia de Solsona.

Gobernacion.—Real decreto transfiriendo 15.000 pesetas del cap. 16, art. 3.º «condiciones terrestres al art. 2.º del mismo capítulo» comisiones de empleados en servicios extraordinarios.

Real orden resolviendo el expediente de suspension del ayuntamiento de Fuente Ovejuna, provincia de Córdoba.

Fomento.—Real orden disponiendo que se celebren las subastas anunciadas de Carreteras, para fechas posteriores al 1.º de Noviembre, suspendidas en virtud de real orden de 30 de Octubre último.

Ultramar.—Real orden aprobando con carácter provisional el reglamento y tarifas para la imposición, administracion y cobranza de la contribucion industrial de la Isla de Cuba.

—A las cinco de la tarde, un hombre de unos 38 años, llamado Vicente Abad, ciego y muy viejo, se

sentó en la calle de Santa Ana, y sacando del bolsillo una pistola, se disparó un tiro en la cabeza, quedando muerto en el acto.

El juzgado se presentó en el lugar de la ocurrencia á levantar el cadáver.

—Aceptada por muchos profesores la idea de que las clases médicas, farmacéuticas y veterinarias procuren tener en las próximas Cortes un representante elegido por acumulación, la redaccion del *Diario Médico-Farmacéutico* ha proclamado la candidatura del doctor D. José M. Esquerdo, que hoy cuenta con el apoyo de la mayoría de la prensa médica.

—Por la direccion de Penales se han pedido á Ocaña cien penados para destinarlos á las obras de la cárcel, que sumados á los 200 que actualmente trabajan en aquellas obras, podran éstas terminarse en breve plazo.

TELEGRAMAS.

París 22.

Segun las últimas noticias del interior del Sudan, el Mahdi seguia dando pruebas de la mayor tolerancia con los prisioneros europeos.

Impresionado por las virtudes de los misioneros católicos, no solo los puso en libertad, asignándoles una pequeña suma para su sustento, sino que tambien les autorizó para el ejercicio del culto. Lo único que prohibió fué la propaganda.

Numerosas tribus rebeldes han llegado á Krenh en el camino de Khartum cuya situacion es cada vez mas apurada.

Nada sábase fijamente del general Gordon. Las comunicaciones siguen interrumpidas.

Londrea 22.

Los partes de los corresponsales de Suakin convienen en que las tropas que tiene á sus órdenes Osman-Digma no pasan de mil hombres.

Muchos periódicos liberales combaten las tendencias que se observan en las potencias del Norte de energía represion, sosteniendo que en las circunstancias actuales porque atraviesa Europa, debe buscarse el remedio en la mas de las económicas, para conjurar el malestar social.

Londres 22.

Cámara de los Comunes.—El señor Willis apoya una proposicion pidiendo que los obispos sean excluidos de la Cámara de los Lores.

El gobierno combate esta proposicion. Puesta á votacion, es desechada por 148 votos contra 137.

París 22.

Se atribuye cierta importancia política al viaje á París del ministro de Francia en Tánger.

El señor Daffés, prefecto de los Pirineos Orientales, ha celebrado varias conferencias con el ministro del Interior, sobre la cuestion del Valle de Andorra.

Roma 22.

Los periódicos de la mañana confirman la noticia de que el Sr. Depretis ha sido encargado en formar el nuevo Gabinete.

Seccion local y general.

Efemérides de hoy.

1095. El Papa Urbano II, que presidió el Concilio de Clermos, ordenó que tres veces al dia se tocasen las oraciones llamadas por otro nombre las Ave-Marías.

1460. Fúndase en Roma una Congregacion para casar doncellas pobres y dar dotes para religiosas, y el Sumo Pontífice, el dia de la Anunciacion vá en persona con toda ceremonia á la iglesia de la Minerva, á distribuir los dotes.

1584. Muere Iwan IV, primer czar de Rusia.

1637. Muere en Alemania don Fernando Afan de Rivera y Enriquez; nació en Sevilla en 1584.

Navegacion.—El vapor paquete *Isla de Cebú*, de la Compañía General de Tabacos de Filipinas, salió de Singapore para la Península el viérnes 21 del actual.

Ha llegado á la Habana el vapor correo *P. de Satrústegui*, despues de reparar los desperfectos en su máquina, que sufrió en su viage de ida á Ultramar.

Éstigma de alabanza.—Hallase en la cárcel de esta ciudad una pobre mujer estinguendo condena de dos meses y un dia y la desgraciada se halla en cinta, próxima á dar á luz.

No siendo posible que la presa pase á la Casa de Maternidad, la Junta económica del Asilo cuyo presidente es el Excmo. Sr. Alcalde, acordó proporcionar á la mujer citada la

ropa, medicina, y demás enseres necesarios, así como regalarle la vestidura para la criatura que nazca.

Tanto el señor Alcalde, como el vice-presidente de la Junta económica del Asilo Sr. D. Juan Antonio Aramburu, se han tomado gran interés para subvenir á una necesidad raras veces prevista y de la que se dan pocos casos.

El secretario de dicha Junta señor Canales y el encargado del Asilo Sr. Rocaño, han pasado á la cárcel y en union del alcalde y practicantes Sres. García Gonzalez y Escarri, dejaron instalada á la citada mujer en una buena cama que se colocó en una pequeña habitación de la cuadra de presas.

Las matronas de dicha «Casa de Maternidad» se han brindado á cualquier hora del día ó de la noche á ir á la cárcel y asistir á la presa.

Rotura.—Una berlina que anoche á las ocho venia corriendo á todo escape por la calle de San José, sufrió la rotura del eje delantero, desprendiéndose una de sus ruedas; afortunadamente el cochero pudo resistir la conmocion sin caer al suelo.

Numeroso público rodeó á la averiada berlina que tardó bastante en ser trasladada á la cochera.

Cambio brusco.—Después de haber reinado una magnífica temperatura de primavera, en la mañana de ayer cambió bruscamente el tiempo, sobreviniendo por la tarde una tormenta de primer orden.

Enceno.—Dos muchachos que ayer tarde se peleaban en el muelle fueron separados por los transeuntes y policía, cada cual tomó su bote y á poco empezaron de nuevo la lucha flotante: la guardia municipal de servicio en el muelle, los agredió y condujo al Depósito municipal.

S. G. G.—Ayer ha pasado á mejor vida la piadosísima señora doña María de Jesús Valiente y Valiente, que por sus virtudes ejemplares y benéficos sentimientos era estimada de todo Cádiz, y muy particularmente de los pobres, para cuyas necesidades siempre fué generosa protectora.

El cuantioso capital que disfrutará, siempre lo empleó en obras de beneficencia, y hasta en sus últimos momentos, olvidando los propios dolores, sus pensamientos han sido para favorecer á los indigentes; dotes tan cristianas le habrán merecido la bienaventuranza.

Rogamos á Dios la tenga en la mansion de sus santos, y sea consolador para sus afligidos deudos, á los que damos el pésame por tan irreparable pérdida.

Sucesos locales.—En el Hospital de San Juan de Dios fué curado de una herida en la cabeza un niño de cinco años, de resulta de haberse caído en su casa.

Dos vecinas de la calle de Santa María, número 9, tuvieron una cuestion, maltratando de palabras una á otra y amenazándola con una navaja.

A las doce y media de la mañana se presentó á la guardia municipal la vecina de la casa número 66, calle del Hospital de Mujeres, manifestándole que habia salido á la compra y al volver se encontró que estaba la puerta de su habitación abierta y que le habian robado 2.060 reales y varias prendas.

En el Hospital de San Juan de Dios fué curado de heridas casuales en la cabeza un vecino de la cuesta de la Mirandilla, llamado Ramon Collantes. En la prevencion civil ingresaron dos jóvenes, que reñian en la puerta del muelle.

Ayer fué asistida en el Hospital de San Juan de Dios una mujer que se habia causado en la cabeza una herida contusa de dos centímetros.

Por el cuerpo de orden público ha sido preso un sugeto de malos antecedentes, ocupándosele un cuchillo.

Tendremos otro padre Mon?—Escribe la Crónica en su último número:

«Anoche se promovió en la iglesia de San Lorenzo un pequeño tumulto, por consecuencia de ciertas apreciaciones hechas por el orador que ocupaba la cátedra del Espíritu Santo.

Hobo gritos y desmayos, y no sabemos si algun otro desmayo.

Lamentamos ciertos actos que dicen muy poco de nuestra proverbial cultura.»

Visita.—Ayer mañana pasó al Puerto de Santa María, el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia para visitar al Sr. Arzobispo de Sevilla, residente en la actualidad en el suntuoso colegio de los PP. Jesuitas; el eminente filósofo que hoy rige la diócesis de los Isidoros y Leandros, recibió con grandes muestras de cariño al distinguido literato Sr. De Gabriel y le invitó á almorzar, como prueba de la profunda estimacion que le merece por sus talentos; los sábios padres de la Compañía agasajaron tambien con todo género de finezas á nuestra primera autoridad civil, tan respetable por su alta investidura como apreciable por su ilustracion y prendas personales.

Procesiones;—Sentimos que la falta de consignacion en presupuesto haya impedido al excelentísimo Ayuntamiento, subvencionar la salida de procesiones en la próxima Semana Santa.

Y lo sentimos porque la en otro tiempo rica y próspera Cádiz, ha de vivir hoy de una poblacion flotante, de que carece, y esta poblacion flotante, hemos necesariamente de atraerla, por medio de festejos ó algo que haga agradable su estancia en la capital.

La procesion del Córpus se acerca, y bueno sería que la municipalidad pensase, al igual de lo hecho en Granada, de rodear esta fiesta del mayor esplendor posible, al objeto indicado.

El reo Roldan.—Desde las seis de la mañana del domingo, un inmenso gentío, deseoso de ver al reo Antonio Roldan, se agolpaba á las puertas de las cárceles del Puerto. La entrada no fué permitida hasta las diez, y bajo la responsabilidad del alcalde.

A las ocho se dijo una Misa en accion de gracias, á la que asistió el Roldan. Su confesor, el Rvdo. Padre Cermeño, pronunció una sentida plática á los presos, que fué escuchada con gran recogimiento.

Antonio Roldan ha dispuesto que de los 3.000 y pico de reales recogidos por la Hermandad del Santísimo den a la hermana del difunto ventero, su víctima, 1.500, y el resto á su familia.

La visita del domingo ha producido en favor del Roldan alguna suma. Segun nos escriben del Puerto, muchos artesanos se privaron de ver los toros, para contribuir en su óbolo ha hacer menos aflictiva la situacion de Antonio Roldan.

MISCELANEA

El físico entra en una de las salas del cuartel, y un soldado sale á su encuentro:

—Señor, padezco un cólico agudo, le dice.

Otro soldado se acerca y añade:

—Yo, todo lo contrario.

El físico medita durante algunos momentos; despues dice gravemente:

—Pues bien; pónganse ustedes de acuerdo.

¿Qué extraño señor es el marqués de Crestaraja! Paga el médico y hace que le visite todas las noches estando sano; es verdad que le utiliza para jugar al ajedrez.

Hace pocas noches, el médico recibió este recado de atencion:

—Amigo mio, estoy enfermo; no se moleste V. en venir esta noche, porque no podré recibirle.

CHARADA

Cuando lactaba, una tres le decian á mi todo:

creció, y ya todo el mundo le conoce por el «Pollo.»

Yo le tengo por un pez, pero pez de los mas gordos y no segunda tercera

ni segunda prima, es otro cuyo nombre me reservo porque el nombre importa poco.

Solucion á la anterior: VARAPALO.

El aceite de higado de bacalao hecho agradable al paladar. Se dice que la «Emulsion de Scott's» de aceite puro de higado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es agradable al paladar como la leche y contiene todas las ventajas del aceite crudo de bacalao y además las calidades fortificantes de los hipofosfitos de cal y de sosa.

Esta recomendado por todos los médicos que lo han probado, como un remedio muy útil para la tisis y demaeracion del sistema. Para los niños delicados y muje-

res predispuestas á la tisis es de grande utilidad, pues no hay remedio que cure tan rápidamente como la «Emulsion de Scott's»

¿Habeis andado por las calles mojadas? ¿Habeis sentido frio al salir del teatro ó de alguna tertulia? ¿Os ha herido alguna corriente de aire? Lo primero que debe hacerse es tomar el «Jarabe» y la «Pasta de Savia de Pino Marítimo» de Lagasse, el hábil farmacéutico de Burdeos, que contiene la savia de este árbol en toda su pureza y no reconoce rival contra las irritaciones de la garganta y de los brónquios, la inflamacion de las mucosas, los resfriados y las toses mas tenaces.

Mas triste es, sin disputa, la mujer sin cabellos que carmenes sin flores y que árboles sin ramas. La regularidad de las facciones, la pureza del cutis, el fulgor de los ojos, no pueden reemplazar la falta de esa graciosa corona con que Natura adorna nuestras sienes. ¿Cómo no velar por esa joya? Ninguna dama cuidada de sus encantos deja de hacerlo, y es universal costumbre usar el Aceite de Kananga del Japon de Rigaud y compañía, que torna sedosas y brillantes las cabelleras mas rebeldas.

Trece meses.—Cartagena 13 de Mayo de 1880.—Sres. Lanman y Kemp.

Muy señores míos: Aprovecho gustoso la ocasion de haber conocido en esta al representante de ustedes para felicitarles: primero, por sus excelentes preparaciones de las Píldoras y Zarparrilla de Bristol, y para testificar despues el admirable resultado que he obtenido con su uso, contra una rebelde enfermedad que me aquejaba desde hace trece meses.

El pasado año, en efecto, y sin causa manifiesta á que poder atribuirlo, empecé por perder el apetito; unióse luego á esto intenso dolor en el estómago, vómitos constantes ocurridos por la noche, cuyos materiales eran los alimentos sin digerir que durante el día tomaba y en último término constipacion tenaz del vientre. Se mejante estado fué agravándose cada día: el enflequecimiento general y la pérdida de fuerzas, marchaban al unisóno con los antedichos trastornos, y llegó momento que sumido ya en cama por ser materialmente imposible sostenerme en pié, no quedándome, segun frase vulgar, nada mas que piel y huesos y coloreada aquella con tinte amarillento, resolví tomar las nunca bien ponderadas Zarparrilla y Píldoras de Bristol despues de agotar todos los recursos á que acudieron algunos médicos á quienes consulté, (y no es exageracion hija de un entusiasmo) antes de terminar el primer frasco habia casi por completo desaparecido mi dolencia, coincidiendo con la espulsion de materiales durísimos y multicolores. No tuve necesidad mas que de otro frasco para estar completamente curado, en cuyo estado continúo. Reciban ustedes esta declaracion como débil testimonio de mi gratitud.

Se ofrece de ustedes afectísimo seguro servidor,

José Rodríguez. Depósito general en España para la venta al por mayor, señores don Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

De venta en todas las boticas y droguerías.

SOLO POR CUAURO DIAS.

AVISO INTERESANTE.—Acaba de llegar á esta ciudad, procedente de Beyruth, capital de Siria, un comerciante de la misma, de religion cristiana, portador de un abundante y rico surtido de varios artículos orientales, tales como tapetes para mesas, alfombras de Turquía y Persia, chales, salidas de teatro, cinturones, zapatillas, telas recamadas en oro y plata y seda para almohadillas, muebles y otros usos, brazaletes, perfumería, esencias de rosa garantida, tintura para los ojos, procedente de la Meca, y una infinidad de otros géneros prolijos de enumerar y que se recomiendan todos por su esquisito gusto y elegancia á las señoras y caballeros. Los precios son fijos y limitados, y espera ser visitado por una numerosa clientela, todos los días, excepto los domingos, de diez á doce de la mañana y de dos y media á seis de la tarde. Dirigirse á la Fonda de Cádiz.

Benjamin Trab.

CURACION SIN OPERAR MAL DE PIEDRA

Estrecheces, Catarros, y todas las enfermedades de la Vejiga, Próstata, Uretra, Retencion é Incontinencia de orina. Pérdidas seminales, Impotencia, Esterilidad, Irritaciones y todas las manifestaciones humorales, nerviosas y contagiosas de las Vías urinarias.—Curacion radical con el específico americano TOMPSON.—Frasco 24 reales.—Fácil medicacion. La dolencia mas aguda es aliviada á la 2.ª toma.—Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro á F. MATEOS, director del Gabinete Médico Norte-Americano, Ramba de Cataluña, 104, Barcelona.—Consultas y prospectos en español, gratis.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Encuentran curacion radical por mi método, basado en descubrimientos científicos muy autorizados, áun en los casos mas difíciles. Curo igualmente las consecuencias tristes de los extravíos de la juventud. Discrecion y garantía. Es preciso enviar una descripcion exacta de la enfermedad. Dr. Bela, Paris 6, plaza de la Nación. Miembro de muchas Sociedades científicas.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.—La Anunciacion de NUESTRA SEÑORA y Encarnacion del hijo de Dios y S. Dimas el buen ladrón.

SANTO DE MAÑANA.—S. Braulio, ob., y S. Montiano, presb. y mr.

JUBILEO.—En la iglesia del Apóstol Santiago.

MANANA.—En la misma iglesia. Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Iglesia de la Merced.—En dicho templo se celebrarán los ejercicios del Divino Rostro los días 23, 24 y 25, despues del Santo Sacrificio.

Iglesia de San Juan de Dios.—El 19, despues del toque de Oraciones, se dió principio en dicho templo al setenario del Patriarca San José. A las diez de la mañana habrá misa solemne con sermon, que predicará el Sr. D. Joaquin Rodriguez.

Iglesia de San Francisco.—Solemnes cultos que en la presente cuaresma se han de celebrar en dicha iglesia despues del toque de Oraciones, Domingos y miércoles habrá sermon, los viernes ejercicios del Via-cruce, los jueves ejercicios de la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo y los demás días de la semana los ejercicios de costumbre.

Iglesia de Santiago.—Los ejercicios mensuales de la Real Congregacion de la Vela y Mayor Culto al Santísimo Sacramento se verificarán á las cuatro y media de la tarde de hoy en la referida iglesia, siendo el orador el señor don Eugenio Mac-Crohon.

HOY. 9 de la mañana, 11 de la idem, 1 de la tarde. MANANA. 10 de la mañana, 12 de la idem, 2 de la tarde. 10'30 de la mañana, 11'30 de la idem, 2'30 de la tarde. 1'30 de la mañana, 1'3 de la tarde, 3'30 de la idem.

R. I. P. A. LA SEÑORA Doña María de Jesus Valiente y Valiente, O. S. G. G., HA FALLECIDO. E. Director Espiritual, su Hermana albacea, Hermano político, Sobrinos, Primos, Sobrinos y Primos políticos, demás parientes y afectos: Suplican á las personas que no hayan recibido papeleta se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir á la conduccion de su cadáver al Cementerio Católico el martes 25 del corriente, á las nueve y media de la mañana favor que agradecerán. Vivia Aneha, n. 11.

Seccion marítima.

BUQUES ENTRADOS. De Málaga, vapor español Castilla, capitán Subirachs, con carga general.

De Gibraltar, vapor francés Ville d'Anvers, capitán Le Comte, con carga general.

De la Habana, vapor español Apolo, capitán Lleal, con carga general.

BUQUES SALIDOS. Para Sevilla, vapor español Vargas, capitán David, con carga general.

Para Lisboa y Lóndres, vapor español Miguel Saenz, capitán Abaroa, con carga general.

Para Málaga, vapor español Roelas, capitán Marqués, con carga general.

Para Sevilla, vapor español Leonor, capitán Romero, con carga general.

Servicio regular de vapores entre Sevilla y Bilbao.

Salidas de Cádiz todos los viernes. Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander Pasajes, San Sebastian y Bilbao. El vapor español Ibatzabal,

su capitán D. Antonio Ansotegui, saldrá el viernes 28 de Marzo, á las 4 de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatario Murguía 19,

D. José de la Viesca.

NOTA.—Este vapor tiene la ventaja de llevar los pasajeros de proa bajo cubierta. Los billetes de pasaje se despacharán tambien el día de la salida de los vapores en la accesoria calle de la Aduna, esquina á la del Baluarte.

Para Havre y Hamburgo. El vapor Ullon

saldrá el sábado 5 de Abril, á las cuatro de la tarde.—Admite carga y pasajeros. Consignatario Murguía 35,

Don José Estéban Gomez. Vapores de Vinuesa y C.ª

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, S. Felú, Pamplona y Marsella. E. vapor español

García de Vinuesa, su capitán D. Francisco H. Rubio, saldrá el martes 25 de Marzo, á las siete de la mañana. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Aduna 16,

Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Vapores de Segovia Cuadra y C.ª Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felú y Marsella. El vapor español

Luis de Cuadra, su capitán D. Blas Martín, saldrá el viernes 28 de Marzo, á las siete de la mañana.—Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduna 16,

Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao. El vapor español

Duro,

su capitán D. F. Vigil, saldrá el viernes 28 de Marzo, á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduna 14 y 15,

D. Ricardo de Sobrino.

Para Bayona, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.—El vapor español

Manuel Perez, su capitán D. J. B. Reboredo, saldrá el miércoles 26 de Marzo, á las cuatro de la tarde.—Admite carga y pasajeros. Consignatario, Aduna 16,

Sres. D. Horacio Alcon y comp. COMPANIA HISPANO-INGLESA DE VAPORES

Salidas fijas todos los domingos. Para Londres y Amberes, con escala en Lisboa. El vapor

Herrera saldrá el domingo 30 de Marzo. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía 35,

Don José Estéban Gomez. Para Liverpool. El vapor

Calderon saldrá el viernes 4 de Abril. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía 35,

Don José Estéban Gomez. VAPOR EMILIA;

Entre Cádiz y el Puerto de Santa María. Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz. HOY.

9 de la mañana, 11 de la idem, 1 de la tarde. MANANA. 10 de la mañana, 12 de la idem, 2 de la tarde. 10'30 de la mañana, 11'30 de la idem, 2'30 de la tarde. 1'30 de la mañana, 1'3 de la tarde, 3'30 de la idem.

VAPOR S. ANTONIO Servicio diario entre Cádiz, Puerto-Real, Carraca y el Dique de la Compañía Trasatlántica. Salidas.

De Puerto-Real á Cádiz, directo 7'15 M. De Cádiz á Carraca y Puerto Real con escala en el Dique 9 M.

De Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, id. 10 M. De Puerto-Real á Cádiz, id. 11 M.

De Cádiz á Puerto-Real y Carraca, id. 1 T. De Puerto-Real á Carraca directo 2 T.

De Carraca á Cádiz, con escala en el Dique 3 T. De Cádiz á Puerto-Real directo. 4 T.

PRECIOS Entre Cádiz, Puerto Real y Carraca. Pops, á rvn.—Proa, 2,50.—Marineros del servicio 1'50.

Entre Cádiz y el Dique: Pops, á rvn.—Proa, 2.—A bono de diez billetes de proa 15.

En la Plazade Mendez-Nuñez, n.º 4, se arrienda un último piso, arreglado de precio y con todas las comodidades apetecibles.

En el entresuelo de la citada casa in-formarán.

Espectáculos.

Circo-Teatro de Cádiz. Funcion para hoy por la compañía de zarzuela que dirige D. Francisco Villegas. La zarzuela en tres actos y en verso, San Franco de Sena.

A las ocho. Entradas de gradas, 2 reales. Antiguo Ateneo de Cádiz.

Concierto para hoy de canto y baile andaluces en el que tomará parte el tan aplaudido Fernando Ortega El Meclé. Las Filipinas.

Concierto para hoy de cantos y bailes andaluces. Entrada al consumo

Despachos telegraficos

AGENCIA TELEGRÁFICA NACIONAL Y EXTRANJERA Madrid 24 de Marzo.

La prensa izquierdista insiste en la necesidad de llevar á cabo una inteligencia con los fusionistas.

Los diputados de esta última agrupacion entregaron á Sagasta el álbum de firmas, faltando las de siete individuos de la mayoría.

Sagasta contestó con un enérgico discurso contra el Gobierno, calificando de prematura la muerte de los actuales Cámaras y juzgando desfavorablemente á las Cortes próximas, porque en su concepto serán hijas del atropello.

Ofració procurar la reparacion de los daños que puedan producir las autoridades.

Ha sido admitida la dimision de Aranda, jefe de los cuerpos auxiliares, disgustados por las actuales reformas de Marina.

Servicio de Bolsa. 4 por 100 renta perpétua. 62'75 4 por 100 amortizable. 74'60 Cuban. 94'25

Bolsin.—62'70. BOLSA DE MADRID.—DIA 24. 4 por 100 inferior, 62'75. Idem amortizable al 4 por 1. 74'60.

Billetes hipot. de Cuba, 9

